

# Desde la Tribuna

## Boletín Informativo del Parlamento de Canarias

Junio 2025

Boletín Nº 11

**Astrid Pérez preside la primera reunión de la Calre en Bruselas**



Día de Canarias en el Parlamento



Diputados por un día



Pleno  
en imágenes



*Miró Mainou*  
Obra de arte  
**Miró  
Mainou,  
Abstracción  
del paisaje**



## Astrid Pérez promueve en Bruselas una alianza con los 69 parlamentos regionales de Europa de cara al nuevo Marco Financiero Plurianual

La presidenta del Parlamento de Canarias y de la Conferencia de Asambleas Legislativas Regionales de la UE, Astrid Pérez, asistió a su primer pleno de la Asamblea y el Comité permanente de la Calre en el que propuso la creación de un manifiesto conjunto que recoja las principales demandas de las regiones de cara al próximo Marco Financiero Plurianual 2028-2034. En palabras de Astrid Pérez, “ya hemos sentado las bases para trabajar en un documento en el que se reflejarán las prioridades y preocupaciones de cara al próximo presupuesto de la Unión Europea, con la intención de aprobarlo en la próxima sesión plenaria del mes de julio”.

“El objetivo es que este mensaje conjunto sea una herramienta poderosa para dialogar con las instituciones europeas y garantizar que la voz de nuestras regiones se escuche en las decisiones del próximo Marco Financiero Plurianual”, aseguró la presidenta. En el marco actual de la Unión Europea, se está llevando a cabo la negociación del próximo Marco Financiero Plurianual 2028-2034. De esta manera, la Comisión Europea tiene previsto presentar su propuesta legislativa sobre el mismo a finales del mes de julio de 2025. Es por esto, que para los parlamentos regionales “es imprescindible que el presupuesto de la Unión Europea refleje un compromiso tangible con los valores de soli-



daridad y equidad territorial y que se valore la diversidad como uno de los pilares básicos”, indicó Astrid Pérez. En el manifiesto participarán los 69 parlamentos regionales de siete estados miembros que componen la Calre. Durante la reunión algunas regiones manifestaron algunas de esas demandas que pasan por pedir a la UE un enfoque sostenible e integral para el desarrollo regional, combinando innovación, inclusión social, sostenibilidad y distribución de la riqueza, especialmente en la Regiones Ultraperiféricas (RUP), para las que se pedirá un presupuesto específico debido a sus limitaciones que se derivan de su lejanía con el continente y que se reflejan en el artículo 349 del TFUE.



## La presidenta del Parlamento de Canarias se une al vicepresidente del Comité de las Regiones, para lograr que los territorios sean escuchados en el nuevo presupuesto europeo

Astrid Pérez mantuvo un encuentro en Bruselas con el vicepresidente del Comité de las Regiones y presidente de la Junta de Andalucía, Juan Manuel Moreno.

La presidenta de la Cámara canaria le transmitió la necesidad de que Europa escuche las demandas de las regiones; algo en lo que coincidieron ambos mandatarios. Pérez comunicó al vicepresidente del CDR la redacción del manifiesto acordado este jueves por parte de la Conferencia de Asambleas Legislativas Regionales de Europa, que será aprobado en la próxima Asamblea de la Calre en el mes de julio.



### Comité Europeo de las Regiones



## Trajes tradicionales en el Parlamento de Canarias: Un homenaje a la identidad y a la cultura de las islas

La sala de exposiciones del Parlamento acogió una muestra de trajes de hábitos tradicionales de las islas. “Vestirse de hábito era una forma de pagar una promesa por un favor concedido a un santo o a una virgen; eso implicaba ataviarse con prendas como las que tenemos en la exposición” apuntó Astrid Pérez.

La muestra, realizada por Ubaldo Vestimenta, es un ejemplo de la importancia de esta fecha para el Parlamento en la historia de las islas. “En esta institución nació esta conmemoración, con la fecha de la primera sesión parlamentaria, un 30 de mayo de 1983”, indicó la presidenta. David Hernández, responsable de la exposición, destacó en la inauguración el trabajo incansable de su hermano Ubaldo Hernández, fallecido en 2020, en el mantenimiento y difusión de las vestimentas tradicionales de las islas. Según sus palabras, “en esta muestra queremos mostrar esta costumbre ya perdida en las islas, que practicaba sobre todo la población campesina, siempre muy arraigada a sus creencias religiosas”, aseguró David Hernández.



## Besay Pérez pone voz a los actos del Día de Canarias en el Parlamento

La fachada del Parlamento de Canarias se iluminó con los colores de la bandera de las islas para conmemorar el Día de Canarias. El acto del encendido estuvo acompañado por la voz del tenor tenerfeño, Besay Pérez, un artista vinculado al folclore de nuestras islas y a las rondallas del carnaval de Santa Cruz de Tenerife. El cantante hizo un recorrido por las canciones más representativas de nuestro folclore en un concierto abierto al público que contó con la asistencia de los diputados y diputadas de la Cámara, así como vecinos y vecinas que se acercaron hasta el Patio de Honor de la institución parlamentaria.



## Acto institucional con motivo del Día de Canarias

La presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, asistió al acto institucional con motivo del Día de Canarias, con la entrega de los Premios Canarias y Medallas de Oro, celebrado en el Auditorio Alfredo Kraus, en la isla de Gran Canaria. “Quiero trasmitir mi felicitación a las personas y entidades distinguidas, destacando la labor y el ejemplo de la deportista Michelle Alonso, el escritor Juan Jesús Armas Marcelo, y el Centro de la Cultura Popular Canaria, premiados en las categorías Deportes, Literatura y de Cultura Popular, respectivamente”, señaló la presidenta.





## Escolares de las islas se convierten en “Diputados por un Día” en el Parlamento de Canarias

El Parlamento de Canarias acogió el pleno infantil que cada año organiza Aldeas Infantiles SOS. La presidenta de la Cámara, Astrid Pérez, presidió la sesión en la que se reflexionó sobre el uso responsable de la tecnología y la convivencia en el mundo digital y real. “Los niños han reconocido que hay que utilizar las redes con responsabilidad, siempre con respecto hacia uno mismo y hacia los demás”, aseguró Pérez. “Diputados por un Día” se enmarca en el programa educativo de Aldeas Infantiles SOS, Abraza tus Valores, que cumple su vigésimo séptima edición. En este curso 2024-2025 trabajan en el proyecto 3.500



alumnos de Educación Infantil y Primaria de 35 centros escolares de Canarias. En el acto estuvieron presentes la presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, Sandra Rodríguez González, directora general de Protección a la Infancia y a las Familias y el presidente de Aldeas Infantiles SOS España, Pedro Puig. Astrid Pérez destacó el papel fundamental que juega Aldeas Infantiles para garantizar el cuidado de niños y niñas que han perdido el cuidado parental o están en riesgo de perderlo. Los alumnos que participaron en el pleno infantil pertenecen a los colegios Hilda Zudán, de Telde en Gran Canaria y La Milagrosa, de La Orotava en Tenerife.





## Astrid Pérez recibe al CB Zonzamas de Lanzarote tras su ascenso a la Liga Guerreras

La presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, recibió en la sede de la Cámara canaria, a las jugadoras del Club Balonmano Zonzamas, equipo que ha ascendido a la máxima categoría del balonmano en España, la Liga Guerreras Iberdrola. La presidenta trasladó al equipo lanzaroteño su felicitación por el duro trabajo realizado durante una temporada que ha finalizado “con éxito y un ascenso merecido”. “Los lanzaroteños nos sentimos muy orgullosos de un equipo de mujeres que llevarán el nombre de la isla a los pabellones más importantes del país. El esfuerzo y el trabajo realizado ha tenido su recompensa”, apuntó Astrid Pérez. Durante la visita, las jugadoras y el equipo directivo de la entidad deportiva pudieron conocer el



Parlamento canario de la mano de su presidenta, que les deseó mucha suerte para la próxima temporada en la que jugarán con los equipos punteros del balonmano español.



## Declaración del timple como bien de interés cultural

Los grupos que conforman el Parlamento de Canarias aprobaron por unanimidad la iniciativa impulsada por el PP de declarar al timple como Bien de Interés Cultural. El objetivo de la iniciativa es dar valor al instrumento más emblemático de las islas.





## La Comisión de Discapacidad se reúne en Fuerteventura

La Comisión de discapacidad continúa con sus visitas por todas las islas, en el mes de mayo estuvo en Fuerteventura. El Centro Insular de Juventud del Cabildo acogió a las 17 asociaciones que trabajan en la salud mental,

la discapacidad visual y auditiva, los trastornos del desarrollo, enfermedades como Alzheimer, Parkinson y enfermedades raras. El objetivo es poder escucharlas, conocer la situación de cada una y el trabajo que realizan.



## >Comisiones Parlamentarias en imágenes



## > Comisiones Parlamentarias en imágenes



## >Visitas al Parlamento

**IES Feria del  
Atlántico,  
Las Palmas de  
Gran Canaria**



**IES  
Los Realejos**



**IES Canarias-  
Cabrera Pinto,  
La Laguna**



## >Visitas al Parlamento



Atlantic  
School,  
Santa Brígida,  
Gran Canaria



IES Cairasco  
de Figueroa,  
de Gran  
Canaria



Grado de  
Relaciones  
Laborales de  
la Universidad  
de La Laguna

## >El pleno en imágenes



## >El pleno en imágenes





Miró Mainou



## Miró Mainou, Abstracción del paisaje

En esta nueva entrega de “Desde la Tribuna” les mostramos una de las obras más representativas de la colección permanente del Parlamento y que se encuentra en el despacho de la presidencia. Se trata de un acrílico sobre lienzo de Baudilio Miró Mainou, titulado Paisaje Volcánico del año 1991.

Miró Mainau, como se le conoce artísticamente, nació en Sabadell en 1921 aunque desarrollo la mayor parte de su creación en Gran Canaria. En Moya, el artista tuvo su primer contacto con la naturaleza de la isla, iniciando así un vínculo que perdurará el resto de su

vida. Miró Mainou aparece en la escena cultural de la capital insular y es aceptado por la crítica y artistas coetáneos como Juan Ismael, Manolo Millares y Felo Monzón. Destacó también como interiorista y diseñador de muebles. En 1992 fue galardonado con el Premio Canarias de Bellas Artes. Fue un pintor de inspiración sólida con personal agudeza en la abstracción paisajística. En 1958 fue uno de los integrantes de la exposición colectiva Las Islas Canarias celebrada en la Biblioteca Española de París. Falleció en Gran Canaria en el año 2000.



PARLAMENTO  
DE CANARIAS



[parcan.es](http://parcan.es)



[/parcan](#)



[/parlamentodecanarias](#)



[/ParcanEs](#)



[/parlamentodecanarias](#)